

## Erfolgreich „gekuschelt“!

### **Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative diskutierte über Mitarbeitermotivation zur Umsetzung von IT-Sicherheit**

Regen Zuspruch fand die Vortragsveranstaltung „Kuscheln an der Firewall“ zum Thema „Mitarbeitermotivation zur Umsetzung von IT-Sicherheit“ am 21.02.2002: Mehr als 100 Teilnehmer waren der Einladung der "Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative" (KA-IT-Si) und des Gastgebers Deutsche Bausparkasse Badenia gefolgt. Damit bewies die Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative erneut die Aktualität und Brisanz ihrer Themen.

In seinem Vortrag erläuterte Stefan Gora, IT-Consultant der Secorvo Security Consulting GmbH, Maßnahmen zur Erhöhung der IT-Sicherheit durch Sensibilisierung der Mitarbeiter für potenzielle Risiken und Gefahren. Denn technische Einrichtungen allein sind nicht ausreichend, um ein angemessenes Sicherheitsniveau zu erreichen: Mitarbeiter müssen sich der Bedeutung ihres eigenen Verhaltens und ihrer Rolle innerhalb des Sicherheitskonzeptes bewusst sein und „IT-Sicherheit leben“. Die Erhaltung und Steigerung eines Sicherheitsniveaus verlangt engagiertes, kompetentes und verantwortungsbewusstes Handeln aller Mitarbeiter.

„Den Titel der Veranstaltung „Kuscheln an der Firewall“ haben wir gewählt, um zu verdeutlichen, dass die Mitarbeiter ihre Sicherheitsrichtlinien „mögen“ müssen. Dass dabei die Motivation eine zentrale Rolle spielt, zeigen nicht zuletzt die rund 100 Teilnehmer von namhaften Firmen, die sich nicht erst seit heute mit diesen Fragen beschäftigen“, so Sophie-D. Fleisch, Leiterin Marketing und Vertrieb bei Secorvo und Moderatorin der Veranstaltung. Wolfgang Mühlböck, Bevollmächtigter des Vorstandes der Karlsruher Versicherungen, ergänzt: „Vor allem ein ganzheitliches Risikomanagement erfordert die aktive Mitwirkung aller Beteiligten.“

Besonders beeindruckend war die exemplarische Vorführung der Leistungsfähigkeit sogenannter "Trojanischer Pferde" – digitale Hintertüren, die, aus dem Internet heruntergeladen und via E-Mail verteilt, einem Angreifer anschließend die vollständige Kontrolle über fremde Computer geben, sogar über Firewalls hinweg.

Im Anschluss lud die Badenia, zu einem exquisiten italienischen Büffet ein, in dessen Rahmen die zahlreichen Teilnehmer Erfahrungen austauschten und viele neue Kontakte geknüpft wurden.

In nur einem Jahr seit ihrer Eröffnungsveranstaltung ist der KA-IT-Si die Schaffung einer lebendigen Plattform für den Erfahrungsaustausch von Unternehmen und Behörden zum Thema IT-Sicherheit, die Bündelung der Aktivitäten in der TechnologieRegion zu diesem Thema und die Schärfung des Risikobewusstseins für die Gefährdungen der Informationstechnik gelungen. Initiiert von den Karlsruher Versicherungen, der Secorvo Security Consulting GmbH und einer Karlsruher Anwaltskanzlei unterstützen inzwischen zehn Karlsruher Unternehmen die Initiative als Partner: asp4you, Conware Netzpartner GmbH, DeTeCard Service GmbH, Deutsche Bausparkasse Badenia AG, Dr. Dickgießer Assekuranz IAT-Versicherungsmakler, fun communications GmbH, Group Technologies AG, Lampertz GmbH & Co. KG, Landis ICT Services & Consultancy, Sparkassen Informatik GmbH & Co. KG und Viccon GmbH. „Weitere sind in der Queue“, verrät uns Sophie-D. Fleisch.

Die nächste Veranstaltung der Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative ist für den 6. Juni 2002 geplant und wird derzeit vorbereitet. Aktuelle Informationen und Termine finden sich auf der Webseite der Initiative:

**<http://www.Karlsruher-IT-Sicherheitsinitiative.de>**

**[info@ka-it-si.de](mailto:info@ka-it-si.de)**

(4274 Zeichen im Presstext)

## **Über Secorvo Security Consulting GmbH:**

Die Secorvo Security Consulting GmbH ist ein Dienstleistungsunternehmen im Gebiet Unternehmenssicherheit. Sie bietet hersteller- und produktunabhängige Beratung, Forschung, Entwicklung und Schulung in technischen, organisatorischen, infrastrukturellen und personellen Sicherheitsfragen für moderne Informations- und Kommunikationssysteme.

Zu den zentralen Themen der Beratungstätigkeit zählen insbesondere Public Key Infrastrukturen (organisatorische Planung, Konzeption, Aufbau, Pilotierung), E-Mail-Sicherheit (Anforderungsanalyse, Produktevaluationen, Einführung von Lösungen, Schulung von Mitarbeitern), Internet-Security (Konzeption, Installation, Bewertung gesicherter Internet-Zugänge für Unternehmensnetze) und Sicherheitskonzepte (Analyse, Realisierung technischer, organisatorischer, infrastruktureller und personeller Sicherheitsmaßnahmen) sowie die Mitwirkung an der Konzeption nationaler und internationaler Standards in allen Teilgebieten der IT-Sicherheit.

Der Unternehmensbereich „Secorvo College“ bietet Schulungen und Fachseminare im Bereich der IT-Sicherheit an.

Die Berater der Secorvo Security Consulting GmbH sind erfahrene Consultants und durch zahlreiche Veröffentlichungen sowie mehrjährige Beratungstätigkeit ausgewiesene Experten im Gebiet IT-Sicherheit. Sie sind vertreten in Fachvereinigungen und engagieren sich in nationalen und internationalen Normungsgremien sowie in Programmkomitees von Fachkonferenzen und Fachzeitschriften.

### **Kontakt:**

Secorvo Security Consulting GmbH  
Sophie-D. Fleisch  
Albert-Nestler-Straße 9  
D-76131 Karlsruhe

Tel. +49 721 6105-500  
Fax +49 721 6105-455

E-Mail [info@secorvo.de](mailto:info@secorvo.de)  
<http://www.secorvo.de>

## **Über die Karlsruher Versicherungen:**

Die Karlsruher Versicherungsgruppe ist ein moderner Finanzdienstleister mit einem umfassenden Angebotsspektrum für Privat- und Firmenkunden von der Lebens- über die Unfall-, Kraftfahrt- und Sachversicherung bis hin zum Rechtsschutz.

Daneben stehen die Serviceangebote des „Instituts für Vorsorgeberatung, Risiko- und Finanzierungsanalyse“, des „AVM – überbetriebliche Unterstützungskasse e.V.“ sowie der „Versorgungseinrichtung Karlsruhe“, die ein umfassendes Angebot für Firmenkunden bereithält. Fragen zur Geldanlage beantwortet die „Karlsruher Rendite“.

Mit dieser Kompetenz in Finanz- und Versicherungsfragen hat sich die Karlsruher unter dem Markennamen „fundamente IT“ im Zielgruppenmarkt IT-Unternehmen positioniert. Für die dynamisch wachsende IT-Branche bietet die Karlsruher als Mitinitiator der Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative spezialisierte Versicherungsprodukte im Rahmen eines ganzheitlichen Risikomanagements. Sie gehört damit zu den wenigen Gesellschaften in Deutschland, die dem wichtigen Thema IT-Sicherheit mit einer entsprechenden Produkt- und Dienstleistungspalette Rechnung trägt.

## **Kontakt:**

Karlsruher Versicherungen  
Wolfgang Mühlböck  
Friedrich-Scholl-Platz  
76112 Karlsruhe

Telefon (0721) 353 - 55 33  
Telefax (0721) 353 - 21 73

E-mail: [service@karlsruher.de](mailto:service@karlsruher.de)  
<http://www.karlsruher.de>